



2023 – 2024

Rapport annuel

Vie autonome Canada

Qui sommes-nous

Fondée en 1986 par les membres du Mouvement pour la vie autonome (VA), Vie autonome Canada représente le réseau des centres membres de la VA à l'échelle nationale. VA Canada remplit plusieurs fonctions au nom des centres membres, notamment : donner une voix collective sur les enjeux nationaux ; favoriser et entretenir des partenariats ; renforcer les capacités et l'envergure de la VA au Canada ; et préserver l'intégrité et l'importance de la VA au Canada sur la scène nationale.

La vie autonome Mouvement

La vie autonome est un mouvement social mené par et par des personnes handicapées. Ce mouvement a vu le jour à la fin des années 1960 aux États-Unis. Dans les années 1970, le mouvement canadien des consommateurs a défendu les droits de la personne, la désinstitutionnalisation et la pleine participation de toutes les personnes handicapées. La Coalition des organismes provinciaux pour les personnes handicapées (COPOH) a été la première à présenter le mouvement de la vie autonome aux Canadiens handicapés en 1980. En 1994, la COPOH est devenue le Conseil des Canadiens avec déficiences (CCD).

Mission

Vie autonome Canada est une association nationale sans but lucratif de centres de vie autonome, gérée par et pour les personnes handicapées, qui promeut la philosophie de la vie autonome. Vie autonome Canada soutient le développement des centres de vie autonome et offre formation et leadership à ses organismes membres, à ses partenaires et aux communautés.

Vision

Vie autonome Canada envisage une société inclusive et accessible où les personnes handicapées sont valorisées de manière égale et participent pleinement.

Mandat

Les principales activités de Vie autonome (VA) Canada comprennent :

- Promouvoir le développement de centres de formation en autonomie dans les communautés canadiennes;
- Articuler et promouvoir la vision, la philosophie et le travail des centres IL au niveau national ;
- Fournir une assistance organisationnelle, une formation et la mise en œuvre de programmes aux centres d'IL ; et
- Agissant comme agent de liaison entre les centres d'IL, divers ministères fédéraux et les députés.

Objectifs du mouvement

1. Les personnes handicapées prennent le contrôle de leur vie, font des choix et défendent leurs intérêts
2. Les personnes handicapées dirigent et gèrent leurs propres ressources, y compris, mais sans s'y limiter :
 - Services d'accompagnement
 - Assistance à l'éducation
 - Transport
 - Éducation
 - Soins de santé
3. Le mouvement IL a contribué à apporter des changements importants. Grâce aux centres membres IL, nous avons collectivement :
 - Aider les personnes handicapées à vivre de manière autonome ;
 - Aider les personnes à développer des compétences pour gérer elles-mêmes leurs aides à domicile ;
 - Réunir des personnes handicapées pour partager leur expertise ;
 - Fournir des informations accessibles, le développement des compétences et le soutien par les pairs ;
 - Développer des solutions uniques ;
 - Supprimer, prévenir et fournir une éducation concernant

L'approche Vie autonome permet et accompagne les personnes handicapées dans l'analyse de leurs choix, la prise de décisions et la prise de risques pour orienter et gérer leur vie. IL a été créée par et pour les personnes handicapées, comme alternative aux services obsolètes. La Vie autonome est une façon de penser et de vivre. C'est le droit de faire des choix, de vivre où l'on veut, de contrôler les aides dont on a besoin et de réaliser ses rêves.

Centres membres accrédités

Un Centre de vie autonome (Centre membre VA) est un organisme communautaire à but non lucratif, géré par les consommateurs, qui a obtenu le statut de Centre membre agréé auprès de VA Canada. L'adhésion à VA Canada est réservée aux organismes souhaitant promouvoir les objectifs de VA Canada et dont la demande d'adhésion a été approuvée par le conseil d'administration de VA Canada. Le statut de Centre membre agréé est la seule catégorie d'adhésion.

Nous sommes fiers et ravis d'annoncer que tous nos centres membres ont obtenu avec succès leur accréditation complète de cinq ans auprès d'IL Canada ! Cet accomplissement coïncide parfaitement avec notre subvention de fonctionnement actuelle de trois ans. Félicitations à tous nos centres membres !

Les membres de notre conseil d'administration

Le conseil d'administration d'IL Canada est composé d'une majorité de personnes qui vivent eux-mêmes avec un handicap et incluent également les membres en général en tant que représentant de chaque province où se trouve une résidence pour personnes autonomes. Le centre est situé.

Votre conseil d'administration est composé des membres suivants :

Jennifer Jucknat	Président, Représentant provincial – ON
Diane Kreuger	1er vice-président, représentant provincial – AB
Thérèse Bullegas	2e vice-président, membre en général
Susan Barrett	Secrétaire, Représentant provincial – T.-N.-L.
Suzanne Larocque	Trésorier, membre à titre personnel
Pierre Hamelin	Directeur, Représentant provincial – QC
Sébastien Duguay-Nardini	Directeur, Représentant provincial – N.-B.
Robin Est	Directeur, Représentant provincial – SK
Vicky LeVack	Directeur, Représentant provincial – N.-É.
Beth Caskey	Directeur, Représentant provincial – C.-B.

Remerciements à Freda Uwa

Félicitations à Freda Uwa pour sa première année remarquable à la direction générale nationale ! Sa passion inébranlable, son dynamisme et sa vision avant-gardiste ont véritablement propulsé Vie autonome Canada vers un nouveau chapitre passionnant.

Merci pour votre dévouement et votre leadership inspirant, Freda !

Message du conseil d'administration

C'est avec grand plaisir que nous rédigeons le message de cette année au nom du conseil d'administration. Vie autonome Canada est un acteur essentiel du mouvement des personnes handicapées, que ce soit en milieu urbain, rural ou éloigné, d'un océan à l'autre. VA Canada a célébré ses 38 ans d'existence et, tout au long de sa longue histoire, nous avons constamment progressé et continuons de servir nos centres membres, nos consommateurs et nos parties prenantes.

Le conseil d'administration a l'importante responsabilité de veiller à ce que VA Canada reflète les grandes priorités des Canadiens en situation de handicap et de nos centres membres. Dans ce rôle de surveillance, le conseil d'administration demeure concentré sur la double responsabilité de VA Canada : servir chaque centre membre et être financièrement autonome.

Cette année, nous avons connu quelques succès marquants, notamment le recrutement réussi de notre directrice générale nationale, Freda Uwa, qui célèbre son premier anniversaire au sein de VA Canada. L'obtention d'une subvention de trois ans de Normes d'accessibilité Canada a également été un succès. Ce projet de recherche sur les festivals et événements accessibles a été mené sous la direction de Lisa Snider, coordonnatrice du projet de recherche, et de quatre coordonnateurs de site (Colombie-Britannique, Alberta, Ontario et Terre-Neuve-et-Labrador). Ils ont pu mener des sondages et organiser des groupes de discussion nécessaires à la rédaction d'un rapport de recherche qui, nous l'espérons, formulera des recommandations au gouvernement. VA Canada a également mis sur pied un Comité consultatif jeunesse (CCJ). Puisque les jeunes Canadiens représentent notre avenir, nous nous réjouissons de la présence de ce comité et de son apport au mouvement de la vie autonome. Le conseil d'administration a également renouvelé sa collaboration avec le mouvement international de la vie autonome ainsi qu'avec le National Council on Independent Living (NICL), aux États-Unis.

En conclusion, nous sommes particulièrement fiers de la forte collaboration que nous avons établie entre le conseil d'administration et la haute direction alors que nous relevons les défis et continuons d'avancer vers un avenir qui s'aligne sur les défis en constante évolution des organisations à but non lucratif et des personnes handicapées.

Conseil d'administration d'IL Canada

Rapport du directeur exécutif national

C'est avec un sentiment de fierté et d'accomplissement que je présente ce rapport, qui marque un tournant depuis ma présentation aux membres lors de l'assemblée générale annuelle de l'année dernière. Au cours de l'année écoulée, je me suis consacré à me familiariser avec le mouvement de la vie autonome et à approfondir nos processus internes. Ce parcours, bien que non dénué de défis, a été à la fois enrichissant et enrichissant.

Mon entrée en fonction a été marquée par des transitions importantes, notamment un changement à la tête du conseil d'administration et le recrutement d'un adjoint exécutif. Développer des relations avec nos centres membres a été une priorité pour moi, et j'y ai activement participé par le biais de réunions mensuelles avec les directeurs généraux, d'entretiens individuels, de participation à des événements virtuels ou en personne, et d'échanges réguliers par courriel et par téléphone.

Tout au long de l'année, je me suis concentré sur le renforcement de nos processus internes pour en garantir l'efficacité. Nous avons également travaillé à améliorer notre présence en ligne et hors ligne afin de mettre en avant le travail remarquable accompli dans les centres membres. Cela comprend le recours à des stratégies plus inclusives, reflétant les valeurs fondamentales de notre mouvement.

J'ai mis à profit des partenariats existants et forgé de nouvelles collaborations stratégiques qui ouvriront de nouvelles perspectives à VA Canada. Le travail se poursuit et il reste toujours du travail à faire. Cependant, grâce à votre soutien continu, je suis ravi de continuer à bâtir notre avenir ensemble.

Merci pour votre confiance et votre collaboration tout au long de l'année.

Sincèrement,

Freda Uwa
Directeur exécutif national

Rapport du trésorier

Exercice 2023-2024

Présenté le 26 septembre 2024

Une nouvelle année s'est écoulée ! Elle a été vraiment passionnante !

Nous avons continué à œuvrer avec acharnement et diligence pour atteindre notre objectif : un mouvement pour une vie plus inclusive et plus autonome pour toutes les personnes en situation de handicap. Nous continuons de nous adapter à un monde en constante évolution en utilisant toujours plus de technologies.

Aux membres de Vie autonome Canada, je présente les états financiers vérifiés pour l'exercice financier se terminant le 31 mars 2024. Les états financiers ont été préparés par Frouin Group Professional Corporation, comptables agréés.

Le revenu total pour l'année s'est élevé à 1 338 529 \$ et nos dépenses totales à 1 1 285 291 \$, ce qui représente un excédent de 53 238 \$.

Au début de l'année, notre solde de fonds était excédentaire de 161 559 \$ et à la fin de l'année, le 31 mars 2024, notre solde de fonds est excédentaire de 214 807 \$.

Le travail de VA Canada ne serait pas possible sans la contribution de nos bailleurs de fonds. Je tiens à les remercier sincèrement pour leur soutien et leur confiance indéfectibles. Nous nous réjouissons de poursuivre avec vous notre fructueuse collaboration.

Respectueusement soumis,

Suzanne Larocque

Trésorier

Conseil d'administration d'IL Canada

Nos bailleurs de fonds

Au nom de VA Canada et de ses centres membres, nous tenons à remercier nos bailleurs de fonds et nos partenaires. Investir dans la contribution humaine et économique des personnes handicapées est une situation gagnant-gagnant.

Le soutien financier d'Emploi et Développement social Canada – Programme de partenariat pour le développement social nous aide à poursuivre notre mission qui consiste à offrir des programmes de base à des millions de personnes vivant avec un handicap partout au Canada.



Nos partenaires

Nous croyons à l'importance de créer des partenariats avec d'autres organisations, les services grand public et les secteurs public et privé. IL Canada et ses centres membres ont développé plus de 300 nouveaux partenariats.

Nous adressons un sincère merci aux personnes suivantes et à tous nos partenaires, car nous sommes reconnaissants pour vos contributions et votre travail acharné ; nous n'aurions pas pu le faire sans vous.



Nos partenaires du festival

Nous tenons à remercier chaleureusement tous nos formidables partenaires du Projet Festival. Votre collaboration et votre engagement ont été essentiels pour nous aider à évaluer l'accessibilité des festivals partout au Canada, contribuant ainsi à notre objectif commun : rendre les festivals pleinement inclusifs pour tous.

Ensemble, nous faisons des progrès importants vers la création d'expériences accessibles et accueillantes pour tous.

